



**ATA DA REUNIÃO DE
VINTE E SEIS DE SETEMBRO DE 2023**

-----No dia vinte e seis de setembro de dois mil e vinte e três, na sede da União de Freguesias de Cadafaz e Colmeal, realizou-se a reunião da Câmara Municipal de Góis, sob a presidência do senhor Nuno Miguel Martins Bandeira, na qualidade de Vice-Presidente do Município, comparecendo os Vereadores que compõem o Executivo Camarário: José Alberto Domingos Rodrigues, Luís Miguel Monteiro Baeta Alves, Graciano Antunes Rodrigues e Bárbara Patrícia Correia Serra. -----

-----A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Liliana Maria Rosa Pinto. -----

-----O senhor Vice-Presidente declarou aberta a reunião pelas dezoito horas, dando início à ordem de trabalhos.-----

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA. -----

1.1. – FALTAS -----

1.2 – INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE -----

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES-----

2 – PÚBLICO-----

3 – ORDEM DO DIA -----

3.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR-----

3.2 – ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE SESIMBRA/MOÇÕES-----

3.3 – LICENCIAMENTO OU COMUNICAÇÃO DE REMODELAÇÃO DE TERRENOS/PROCESSO Nº 2023/450.10.202/1-----

3.4 – ICNF/SOLICITAÇÃO DE PARECER/PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO-----

3.5 – LICENCIAMENTO OU AUTORIZAÇÃO DE ATIVIDADES DE ALOJAMENTO E RESTAURAÇÃO/PROCESSO Nº 2023/450.10.064/9-----

3.6 – TRANSAÇÃO E TRANSMISSÃO DE BENS IMÓVEIS/PROCESSO Nº2023/300.10.003/3-----

3.7 – BENEFICIAÇÃO DE ARRUAMENTOS E REDE VIÁRIA NA FREGUESIA DE GÓIS/AUTO N.º 5 AR (ARRUAMENTOS)-----

3.8 – OBRAS PARTICULARES/PROCESSO Nº2020/450.10.204/86-----

3.9 – MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº13/2023/ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO Nº 11 E ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 11-----

3.10 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES-----

3.10.1 – COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA-----

3.10.2 – COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA-----

3.11 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA-----

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA -----

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA -----

1.1 – FALTAS – O senhor Vice-Presidente informou que o senhor Presidente não iria estar presente na reunião, por gozo de férias, considerando-se a sua falta justificada de acordo com a legislação em vigor.-----

1.2 – INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE – O senhor Vice-Presidente iniciou a sua intervenção referindo que o senhor Secretário de Estado da Justiça se deslocou a Góis, no pretérito dia 20.09.23, para visita à Conservatória dos Registos Civil, Predial, Comercial e Cartório Notarial de Góis no sentido de ter conhecimento *in loco* dos constrangimentos com que se deparam diariamente os trabalhadores, tendo sido informado que até ao final do ano em curso no âmbito de um procedimento concursal iria ser colocado mais um trabalhador ao serviço. Mais referiu que também a Câmara Municipal abriu procedimento concursal para recrutamento de um Assistente Técnico para a DAG a fim de ficar afeto aos referidos serviços de acordo com protocolo a celebrar com o IRN. Referiu ainda que o senhor Secretário de Estado da Justiça esteve presente no Balcão do BUPI tendo tido a oportunidade de verificar o serviço que é feito nesta área no concelho de Góis.-----

-----Prosseguiu referindo que a Comissão Europeia lançou a Semana Europeia do Desporto destinada a promover o Desporto e, por inerência, a atividade física junto de todos os segmentos da população europeia, decorrendo todos os anos entre os dias 23 e 30 de setembro. Neste sentido, referiu que a Câmara Municipal se associou a esta iniciativa na qual os cidadãos têm a possibilidade de experienciar atividades não só durante a própria semana, mas também ao longo de todo o ano, promovendo e disseminando os valores associados ao desporto e à sua prática.-----

-----Terminou dirigindo o seu reconhecido agradecimento ao Rancho Folclórico Mensageiros da

Alegria pela organização do Festival de Folclore Estrada Nacional 2 “ uma rota, um marco de tradições”, o qual teve lugar no dia 24.09.23, na Praia Fluvial da Peneda, iniciativa que contou com a presença do Rancho Folclórico do Ciborro – Montemor-o-Novo, Grupo Folclórico AGREPES – Pedras Salgadas-Vila Pouca de Aguiar e Rancho Folclórico Alegres do Treixedo – Santa Comba Dão.-----

-----A Câmara tomou conhecimento. -----

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES – Interveio o senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues que agradeceu ao senhor Presidente da União de Freguesias pela receção da descentralização da reunião da Câmara Municipal sendo de todo importante a sua realização deslocalizada pelo simples facto de dar a oportunidade aos munícipes residentes nas respetivas freguesias do concelho em poderem apresentar alguns assuntos de interesse para a sua freguesia.-----

-----Referiu que há um ano a esta data foi também realizada reunião do Executivo na União de Freguesias na qual os Vereadores do Grupo de Cidadãos Eleitores Independentes por Góis apresentaram alguns assuntos que necessitavam de resolução nomeadamente o melhoramento da estrada do Vale do Ceira para o Senhor da Amargura e deste ponto à Rua João de Deus Duarte, na parte detrás do Colmeal, a questão do Poceirão na Cabreira e também as calçadas, bem como o arranjo da parede de suporte junto à estrada na localidade de Cadafaz, em frente à casa do munícipe Jorge Videira, situações estas que urgem serem resolvidas a bem das populações que habitam nesta freguesia. Apesar de já terem sido realizados alguns trabalhos de limpeza em algumas estradas é um facto que ainda existem muitas que necessitam desses mesmos trabalhos.-----

-----Mais referiu ser proposta do Grupo de Cidadãos Eleitores Independentes por Góis que a Câmara Municipal atribua um Voto de Pesar pelo falecimento da senhora Maria Manuela Ferreira da Costa Monteiro Fonseca, Vogal da Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de Cadafaz e Colmeal, bem como pelo trabalho concretizado pelo movimento associativo digno de reconhecimento.-----

-----Por último questionou se a empreitada de requalificação do Largo Manuel Francisco Martins, na aldeia da Cabreira, se encontra concluída.-----



----O senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues agradeceu, na pessoa do senhor Carlos da Conceição Jesus, à União de Freguesias de Cadafaz e Colmeal pela presente reunião se estar a realizar na sua sede.-----

-----Seguidamente referiu que na última reunião da Câmara Municipal questionou o senhor Presidente para quando é que estaria prevista a deslocalização das oficinas, tendo obtido a resposta que *“as mesmas já se encontram em funcionamento no Parque Municipal”*, conforme consta na respetiva Ata, salientando que deverá haver algum equívoco por parte do senhor Presidente, uma vez que, os trabalhadores afetos a este serviço ainda se encontram em exercício das suas funções na antiga oficina, pelo que solicitou os devidos esclarecimentos. Reiterou a sua questão sobre a necessidade de intervenção no imóvel onde funciona o Polo da ARCIL, em Góis e, sendo a área dos equipamentos municipais da competência do senhor Vice-Presidente, questionou para quando está prevista uma solução eficaz para dar melhores condições tanto aos utentes, como aos trabalhadores.-----

----Relativamente ao Regulamento para Atribuição de Incentivos Municipais referiu que o CAPÍTULO II - Incentivo à Natalidade/Adoção e Apoio à Família, faz referência ao montante a atribuir por cada criança nascida e residente no concelho de Góis, sendo que, também o Regulamento do cartão SLIJ refere a atribuição de um subsídio de natalidade, questionando se estes dois regulamentos nesta matéria não se sobrepõem, entendendo que esta questão deverá ser objeto de correção.-----

-----Relativamente ao Edital N.º67/2023 referiu que, neste é mencionado que os Serviços Técnicos da DGUPA passam a ter um único dia por semana, para realizar atendimento presencial ao público, e mediante marcação prévia, manifestando por esta via a sua discordância com esta posição tendo em conta a dimensão no nosso território, bem como, a necessidade de fixação de pessoas, e em que há a necessidade destes processos serem céleres, pelo que o interessado estar a marcar um dia para verificar qualquer tipo de situação sobre o seu processo não será, para si, a maneira mais prática de agilizar o processo. -----

-----Relativamente às Festas do Concelho solicitou que, fosse entregue aos Vereadores a relação de todas as despesas realizadas pela Câmara Municipal e, eventualmente algum tipo de receita que estas possam ter gerado. -----

-----Quanto ao Protocolo a celebrar entre a Câmara Municipal e a Petroensino no âmbito da Formação Profissional, onde serão inseridos alunos oriundos dos PALOP's questionou se, após esclarecimentos por parte do senhor Presidente sobre algumas questões colocadas por parte do IEPF, se o assunto já sofreu algum desenvolvimento.-----

----Voltando a mencionar os animais de caça grossa, assunto por si já explanado em algumas reuniões da Câmara Municipal, referiu ser um facto que cada vez mais nos deparamos nas nossas estradas com estes animais, o que poderá levar a ocorrer algum acidente, gerador de danos físicos e materiais, pelo que, reiterou que a Câmara Municipal junto das competentes entidades, nomeadamente o ICNF, pressione e alerte para a necessidade de haver uma resolução para esta questão, bem como, junto da CIM RC para que, tome também alguns procedimentos nesta matéria, uma vez que é de todo importante que se tomem medidas para combater a reprodução destas espécies, no sentido de que haja um melhor controlo, a fim de evitar os danos visíveis em locais agrícolas, jardins e também acidentes rodoviários, bem como quanto à sua responsabilização. -----

-----Relacionado com Vale de Moreiro questionou, para quando o arranjo das mesas e bancos, assunto já referido em reuniões anteriores, para que os munícipes ali residentes possam novamente desfrutar destas no seu tempo de lazer.-----

----Seguidamente referiu que, estando a presente reunião a realizar-se na União de Freguesias, fez alusão à necessidade de uma solução urgente para a zona do Poceirão, a fim de que assim se possa evitar algum tipo de acidente.-----

-----Sobre o período em que decorreram as Festas do Concelho e a Concentração Mototurística, referiu ser do seu conhecimento que alguns estabelecimentos comerciais, tiveram que pagar a ocupação de espaço público à Câmara Municipal, conforme legislação existente para o efeito, sendo a sua questão, de saber se o procedimento foi igual para todos os que utilizaram o espaço público durante este período. -----

-----Terminou fazendo alusão à situação do piso reparado na EN 2, no Carvão e Caracol, que não tendo ficado em condições, continua a necessitar de retificação conforme é do conhecimento de todos os que por ali circulam. -----

-----A senhora Vereadora Bárbara Patrícia Correia Serra agradeceu ao senhor Presidente da União de Freguesias pela recetividade em acolher a presente reunião da Câmara Municipal na freguesia que preside.-----

-----Na sequência das palavras do senhor Vice-Presidente sobre a comemoração da Semana Europeia do Desporto referiu que as atividades deveriam ter sido publicadas atempadamente à sua realização optando a Câmara Municipal por outro tipo de divulgação e não somente nas redes sociais, uma vez que nem toda a população tem acesso às mesmas, pelo que sugeriu que numa próxima oportunidade sejam as atividades publicadas na imprensa regional, rádio e jornais, nomeadamente no Jornal Varzeense, e ou até mesmo num flyer, a fim de chegar a informação a um maior número de pessoas.-----

-----Em relação a projetos para requalificação de infraestruturas existentes questionou o ponto de situação dos projetos da EB e Jardim de Infância de Vila Nova do Ceira e da Casa da Lavra de Baixo, porquanto existem prazos associados à sua execução.-----

-----O senhor Vereador Luís Miguel Monteiro Baeta Alves dirigiu um especial cumprimento aos anfitriões desta freguesia e a todo o público presente esperando que a resposta às questões colocadas por quem usar da palavra vá de encontro ao que esperam ser útil para este território.-

-----No que concerne ao Orçamento Participativo referiu que as Juntas de Freguesia deveriam ter um papel importante na sua divulgação junto dos seus fregueses numa ótica de estes, dentro dos parâmetros do Regulamento, poderem vir a apresentar um projeto que possa vir a ser concretizado na sua área de residência.-----

-----Na última reunião da Câmara Municipal um dos assuntos que foi abordado foi uma das paragens junto ao Adro da Igreja de Vila Nova do Ceira referindo que após contacto verbal como o senhor Presidente da Junta de Freguesia entendeu ser importante que as duas permanecem no local pelo facto da existência de um número significativo de alunos que ali se acolhe durante o inverno à espera do autocarro.-----

-----O senhor Vice-Presidente na sequência da proposta apresentada para atribuição de Voto de Pesar pelo falecimento da senhora Maria Manuela Ferreira da Costa Monteiro Fonseca colocou-o à votação.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar o Voto de Pesar,

manifestando total solidariedade e profundo pesar a toda a família pela sua irreparável perda.--

-----Relativamente às questões apresentadas pelos senhores Vereadores referiu que no que concerne à reparação do piso de algumas vias citadas nas intervenções informou estar em curso um procedimento para aquisição de serviços de maquinaria para esse mesmo efeito para que os trabalhos necessários sejam realizados pelos serviços da Câmara Municipal. Em relação à questão do Poceirão informou dos procedimentos tomados junto da Comissão de Melhoramentos da Cabreira para realização dos trabalhos estando prevista a colocação de algumas pedras de grande dimensão e também algum betão, esperando que estes trabalhos sejam suficientes para resolver a atual situação. Quanto à parede de suporte na referida estrada no Cadafaz referiu que os trabalhos a realizar não são de fácil resolução, conforme já pôde constatar, estando os serviços a estudarem a melhor opção. Em relação à limpeza das vias na Malhada informou que já foram efetuados alguns trabalhos, havendo uma parte em falta a do saneamento, trabalho da responsabilidade da APIN para que, posteriormente, seja reposto o piso e finalizados os trabalhos. Quanto ao Largo Manuel Francisco Martins, na localidade de Cabreira, informou que a obra já se encontra concluída faltando apenas uma questão relacionada com a iluminação. Sobre a deslocalização dos serviços da oficina informou que, provavelmente, houve algum equívoco na transmissão de informação por parte do senhor Presidente, uma vez que os serviços ainda se encontram a laborar, na sua maioria, no antigo estaleiro, tendo dado a palavra ao senhor Secretário do GAV para se pronunciar nesta matéria.-----

-----Dada a palavra o senhor Victor Simões, Secretário do GAV, referiu que o espaço no Parque Municipal para acolher os serviços das oficinas é diminuto, ou seja, ainda é mais pequeno do que o atual espaço do estaleiro, o que naturalmente dificulta que os serviços possam laborar em pleno neste, facto que já pôde constatar. Ainda sobre o espaço referiu que teve que sofrer algumas remodelações ao nível do sistema elétrico, havendo outros constrangimentos que irão também dificultar como ter somente uma entrada para viaturas, bem como ter muitos pilares o que dificultará também o acesso a viaturas pesadas, entendendo ser muito difícil que as oficinas venham efetivamente a trabalhar neste local, mas estamos a tomar procedimentos para que o espaço possa vir a ser viável para que os referidos serviços possam ser para ali deslocalizados. -

-----Sobre o percurso da EN2 Góis-Vila Nova do Ceira referiu ser uma realidade que este tem

muitas pressões há já alguns anos, nomeadamente na zona do Caracol, sendo que atualmente quem por ali passar a uma velocidade razoável não se depara com a mesma dificuldade em circular como se deparava antes dos trabalhos realizados. A Câmara Municipal realizou todos os trabalhos à mão por falta de equipamento, a fim de os locais em questão estarem em melhores condições, porquanto se aproximava uma época de uma maior afluência de pessoas ao concelho, efetivamente esses locais irão ser corrigidos, realçando que não nos podemos esquecer que aquando a intervenção da APIN o piso terá que ser novamente reposto, salientando ainda a existência de outros pisos, na freguesia de Vila Nova do Ceira, que há muito que necessitam também de ser intervencionados. -----

-----Dada a palavra o senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues referiu que, apenas mencionou especificamente os troços do Carvão e do Caracol, não fazendo menção a outros, sendo que no uso da palavra sobre estes troços apenas solicitou uma solução para correção das depressões ali existentes, sendo que, se entender que se faz para depois se estragar, então apresse a mencionar que a grelha, sito em Ponte do Sótão, também não se coloca porque posteriormente o piso também irá ser intervencionado, não se sabendo em que ano isso vai acontecer. Em relação à oficina apenas questionou se, já teria sido ou não deslocalizada para o Parque Municipal em virtude de a Câmara Municipal ter doado ao Centro Social Rocha Barros, o terreno onde atualmente ainda funciona a oficina da Autarquia, tendo obtido como resposta, por parte do senhor Presidente que, as oficinas já se encontravam no Parque Municipal, tendo a sua pessoa constatado que ainda se encontram no mesmo local, podendo efetivamente haver qualquer tipo de equívoco. Ainda sobre as oficinas referiu tratar-se de um assunto que há muito se vem falando, porém se já se fez alguma coisa e, possivelmente, outras ainda se encontram em falta, não olvidando o tempo que este Executivo já tem de exercício, tendo sido nesse sentido que colocou a questão. -----

-----O senhor Victor Simões, Secretário do GAV, referiu que as oficinas ainda não se encontram a laborar no Parque Municipal porquanto deparamo-nos com situações que necessitavam de ser corrigidas, porém há trabalhos que podem naturalmente serem efetuados no espaço da oficina no Parque Municipal.-----

-----O senhor Vice-Presidente reiterou as suas palavras que, provavelmente, o senhor Presidente quando se referiu à questão de as oficinas laborarem no Parque Municipal foi pelo facto de alguns trabalhos já terem sido realizados neste local. No que concerne ao imóvel onde funciona o Pólo da ARCIL referiu que este é um edifício muito antigo pelo que, presentemente, já não reúne as condições ideais para que ali seja desenvolvida qualquer atividade estando a Câmara Municipal a tomar procedimentos para que este serviço seja deslocalizado para outro local na vila. Relativamente ao Regulamento do Cartão SLIJ informou que o documento está a ser revisto no sentido de que algumas cláusulas sejam alteradas e/ou retiradas de forma a não sobrepor a outras existentes no Regulamento de Atribuição de Incentivos Municipais. Relativamente ao teor do referido Edital informou que se tomou o referido procedimento no sentido de os Técnicos mediante agendamento possam ter um conhecimento mais profundo do processo de forma a que algumas questões colocadas pelo interessado sejam devidamente esclarecidas. Referiu que sempre que o interessado se desloque à Câmara Municipal sem marcação prévia poderá eventualmente não ser atendido pelo facto de o Técnico não estar de serviço, ou estar em serviço externo, pelo que o agendamento serve para que ambas as partes possam reunir sem que haja qualquer tipo de entrave. Quanto às despesas das Festas do Município informou que oportunamente será facultado documento à Vereação. No que concerne ao Protocolo a celebrar com a Petroensino informou que, no momento, não possuiu informação suficiente nesta matéria para que possa transmitir mais dados do que os que foram transmitidos pelo senhor Presidente. Quanto aos animais de caça grossa referiu que tal como informou anteriormente foi um assunto por si abordado em duas reuniões da Associação de Desenvolvimento da Serra da Lousã sendo um assunto do conhecimento da senhora diretora do ICNF a qual interpelada sobre esta questão, ainda que tenha emitido uma resposta não oficial, referiu que legalmente não está previsto a atribuição de qualquer valor para acidentes provocados com animais desta natureza. Quanto às mesas de Vale de Moreiro informou que já se encontram reparadas faltando apenas recoloca-las no local. Em relação ao pagamento de licenciamento de ocupação da vi pública por parte dos comerciantes durante a Concentração Mototurística informou que também não dispõe dessa informação pelo que oportunamente prestará os devidos esclarecimentos. Quanto ao piso da EN2 nos troços apontados informou que naturalmente com a passagem de tráfego no local o

piso sofre algum tipo de depressão pelo que assim que houver maquinaria disponível a situação será reposta. Quanto à comemoração a Semana Europeia do Desporto referiu que a divulgação foi realizada num curto espaço de tempo porquanto as atividades resultaram de uma candidatura apresentada pela Câmara Municipal tendo apenas sido possível no dia 15 de setembro aceder à plataforma tendo após esse dia sido tomadas todas as démarches para divulgação das respetivas ações tendo apenas estas sido divulgadas nas redes sociais do Município e também nos Mupis não tendo havido atempadamente a oportunidade de divulgação na imprensa. Quanto ao projeto de requalificação da EB e Jardim de Infância de Vila Nova do Ceira informou que este se encontra a desenvolver estando identificado para o plano de ação PT2023 da CIM RC. Quanto ao projeto da Casa da Lavra Baixo informou que se está a desenvolver simultaneamente um processo de permuta de um artigo existente para que a Câmara Municipal possa desenvolver melhor o projeto, porém trata-se de uma situação que será facilmente ultrapassada, sendo que este assunto será presente numa próxima reunião do Executivo.-----

-----Sobre o Orçamento Participativo referiu a importância de alertar as Juntas de Freguesias, mas também as Comissões de Melhoramentos atempadamente à abertura do prazo para apresentação de candidaturas no sentido de que os interessados possam estar munidos dos requisitos necessários para as apresentar. -----

-----A Câmara tomou conhecimento.-----

2 – PÚBLICO: -----

-----a) O senhor Carlos da Conceição Jesus, na qualidade de Presidente da União de Freguesias de Cadafaz e Colmeal, referiu que registou todos os assuntos elencados pelos senhores Vereadores carecendo parte destes de uma resolução prioritária, entendendo que presentemente não deve da sua parte apresentar qualquer matéria para discussão em virtude da existência de canais próprios para esse mesmo efeito. Sobre um dos assuntos objeto de intervenção apraz-lhe mencionar a questão dos animais de caça grossa pois quase diariamente os seus fregueses se debatem com estes na rede viária da freguesia e também nos seus cultivos sendo de todo importante que a comunidade debata esta situação no sentido de que as competentes entidades possam vir a tomar algum procedimento nesta matéria. Sobre as redes sociais referiu que estas têm um considerável impacto tanto em termos positivos, como negativos, tendo para o efeito

apresentado um exemplo de uma árvore que caiu ao rio e necessitava de ser removida do local, facto do seu desconhecimento porquanto a entidade contatada foi a Câmara Municipal e não a União de Freguesia, tendo os trabalhos de remoção sido realizados pela União de Freguesias, porém nas redes sociais essa realidade foi distorcida, sendo importante que a verdade seja reposta em todas as circunstâncias. Contudo, houve trabalhos que foram objeto de agradecimento, nomeadamente os que foram realizados na aldeia do Soito. Apenas fez menção a estas situações pelo facto de que dentro do que nos é possível há disponibilidade para resolver algumas situações sendo que efetivamente priorizamos algumas destas por entendermos que temos capacidade e meios para as realizar, sendo que as outras que necessitam de mais meios têm de ser realizadas assim que tenhamos condições para esse mesmo efeito.-----

-----O senhor Vice-Presidente referiu que o problema dos animais de caça grossa é comum a vários municípios do interior, sendo que até na zona urbana da vila já presenciamos alguns estragos feitos por estes animais na Praia Fluvial da Peneda. Relativamente à questão das redes sociais efetivamente servem tanto para o bom, como para o mal, prevalecendo muitas vezes a parte menos positiva por parte de muitos o que naturalmente é incompreensível. -----

-----b) O senhor António Jorge Henriques Almeida, residente no Açor, União de Freguesias de Cadafaz e Colmeal, referiu ser sua pretensão fazer alusão a alguns assuntos que entende que merecem uma melhor atenção por parte da Câmara Municipal, pelo simples facto de já terem sido, algumas vezes, elencados a quem de direito. Referiu a necessidade de alcatroamento do Largo da Capela, o alargamento da curva a meio da aldeia, bem como a limpeza das estradas florestais circundantes à aldeia, salientando que apenas só duas é que são limpas com alguma frequência, carecendo as restantes de uma limpeza. Sobre a água para abastecimento público referiu que tomou diligências junto da APIN, através de mail para o efeito que irá ser encaminhado à Câmara Municipal para conhecimento, em virtude de a corrente de água existente servir somente para consumo próprio, porquanto se verifica que não há corrente suficiente para o tanque de combate a incêndios e também para o de regadio. Uma outra situação é a questão da rede de iluminação pública na aldeia, porquanto se verifica, há já bastante tempo, uma rede insuficiente, assunto já trazido à Câmara Municipal em anteriores mandatos, reiterando essa mesma necessidade em alguns pontos, como na entrada da aldeia e

junto à parte de trás da capela. -----

-----Seguidamente apresentou uma situação ocorrida quando se deslocou ao Balcão Único da Câmara Municipal para renovar a sua carta de condução, sendo que apesar do profissionalismo e disponibilidade dos trabalhadores do serviço, o sistema informático do computador da trabalhadora que o atendeu não o permitiu, facto que o leva a fazer alusão, porquanto nem a sua pessoa, nem as trabalhadoras conseguiram resolver o seu assunto, tendo para o efeito se deslocado a outro município onde a sua situação foi resolvida no imediato, apelando para que esta situação seja revista de forma a que no futuro outros munícipes não venham a ter o mesmo problema.-----

-----Sobre o Programa Aldeias Seguras referiu que como pôde constatar em alguns incêndios que ajudou a combater pode afirmar que o programa não funciona no seu pleno pelo simples facto de as pessoas não terem formação adequada para esse efeito pelo que sugeriu que os Técnicos da Câmara Municipal conjuntamente com os Bombeiros Voluntários se deslocassem às aldeias e prestassem informação sobre os procedimentos a tomar em caso de incêndio, nomeadamente às pessoas em idade ativa.-----

-----O senhor Vice-Presidente sobre as vias de comunicação apontadas referiu estar em curso um procedimento para aluguer de equipamento no sentido de realização dos necessários trabalhos. Quanto à questão do alargamento da curva da aldeia é um assunto que se encontra sinalizado, pelo que oportunamente será resolvido pelos serviços, quanto à questão da água solicitou que lhe encaminhasse o mail remetido à APIN no sentido de que possam verificar a situação. Em relação à ampliação da rede de iluminação pública irá tomar os devidos procedimentos junto dos Técnicos para que seja posteriormente apresentado orçamento por parte da EDP. Quanto à questão apresentada sobre o problema informático verificado quando se deslocou ao Balcão Único referiu que irá verificar a situação para que não volta a acontecer. Quanto ao Programa Aldeias Seguras fez uma breve alusão a alguns objetivos do programa e a situações que possam vir a ocorrer agradecendo a sugestão do munícipe. -----

-----c) A senhora Sandra Maria Félix Henriques, residente no Sobral, União de Freguesias de Cadafaz e Colmeal, referiu a necessidade de requalificação do piso da estrada principal da aldeia do Sobral, referindo que em campanha eleitoral fez menção a essa mesma necessidade sendo

que, posteriormente, foram remendados alguns buracos ali existentes, porém não foi o suficiente porquanto já se encontra novamente com imensos buracos não facilitando em nada as viaturas que ali circulam. Sobre o abastecimento de água à aldeia referiu a existência de um tubo junto à nascente que se encontra descoberto fazendo todo o sentido que estes seja soterrado para que em caso de incêndio não se danifique. Em relação ao tanque de incêndios desta aldeia referiu que se verifica o escoamento constante de água o que é um desperdício, pelo que sugeriu que se possa colmatar esta situação na plena consciência que a água poderá faltar para outras situações.-----

-----O senhor Vice-Presidente referiu ter conhecimento do estado em que se encontra a estrada de Sobral sendo de todo importante que a mesma seja intervencionada tendo para o efeito referido que se está a fazer um levantamento das vias com mais necessidades a fim de que na preparação do orçamento para 2024 seja contemplada uma verba para esse mesmo efeito. Sobre o tubo descoberto informou que irá dar indicações aos serviços para verificarem a situação e alertarem a APIN sobre essa questão. Sobre o aproveitamento do excesso de água presentemente não há uma linha para financiamento de construção de tanques de combate a incêndios, pelo que podem ser tomados alguns procedimentos junto da Comissão de Compartes para verificar qual a disponibilidade para ajudarem na edificação de um outro tanque.-----

-----d) O senhor António da Anunciação Duarte, residente no Soito, União de Freguesias de Cadafaz e Colmeal, referiu que apesar das bermas das estradas terem sido limpas, efetivamente deveria ser um trabalho contínuo, entendendo os constrangimentos existentes para que não o seja, porém em algumas zonas críticas existe essa mesma necessidade para que duas viaturas se possam cruzar nas devidas condições de segurança, facto que em algumas destas não se perspetiva essa mesma segurança. Sobre as estradas florestais referiu ser evidente a obstrução destas pela quantidade de acácias sendo de todo importante que se faça um controlo desta espécie invasora de forma a que as vias não sejam invadidas por este tipo de arvoredos, podendo os Compartes também intervir de alguma forma neste processo, tendo esta questão de ser vista não só na perspetiva da economia local, mas também na perspetiva, cada vez mais relevante, do turismo. Referiu que o alcatrão da estrada que emboca na antiga ligação Soito-Malhada se encontra danificado fruto das últimas intempéries, carecendo esta e outras zonas de manilhas

para um melhor escoamento de águas a fim de não danificarem as vias de comunicação sempre que haja intempéries. -----

-----Relativamente ao Orçamento Participativo referiu não ter tanto impacto na União de Freguesias como nas Freguesias de Góis e Vila Nova do Ceira face ao número de habitantes tanto jovens, como menos jovens, residentes nas freguesias o que leva a que os projetos a implementar nas referidas freguesias possam ter mais votos do que caso haja algum projeto a implementar na freguesia que reside. -----

-----No que concerne à rede de iluminação pública referiu que efetivamente acarreta alguns custos à Câmara Municipal pelo que sugeriu que se poderia enveredar pela colocação de candeeiros solares o que efetivamente acarretará menos despesa. Quanto à questão dos animais de caça grossa referiu que efetivamente é um problema que nos debatemos há algum tempo porquanto destroem não só campos agrícolas, como jardins e até alguns caminhos pedonais. Nesta matéria referiu ter contacto a Associação de Caçadores e Pescadores do Concelho de Góis tendo feito uma breve explanação do que se pretende realizar nesta zona. -----

-----O senhor Vice-Presidente sobre a limpeza das bermas da estrada referiu que no presente ano foram feitos esses trabalhos conjuntamente com a União de Freguesias, estando presentemente a decorrer outros trabalhos nesta área, estando a ser equacionada a hipótese de aquisição de mais equipamento para se conseguir efetuar mais trabalhos florestais. Sobre a colocação de manilhas em algumas zonas para um melhor escoamento de águas referiu que se trata de um trabalho que está a ser realizado para que os caminhos e estradas não sofram danos aquando a ocorrência de intempéries. Sobre o Orçamento Participativo referiu compreender as palavras do munícipe de não ser fácil que um projeto tenha o mesmo sucesso nos territórios mais desertificados devido ao método de votação, salientando que caso haja algum projeto que não tenha sido vencedor e que o Executivo entenda que tenha viabilidade ter-se-á este em conta para um futuro investimento. Quanto à iluminação pública referiu que nos confrontamos com aldeias com um número reduzido de habitantes face ao número de luminárias ali existentes e, numa altura em que se fala de eficiência energética fará todo o sentido haver uma redução de luminárias, ou seja, há a hipótese de que o sistema somente se acenda através de sensores. No que concerne à sugestão apresentada relativa aos candeeiros solares referiu que fomos

contactados por uma empresa do ramo para uma demonstração de forma a analisar se esta opção será viável. -----

-----e) O senhor Rui Eduardo Pereira de Freitas, União de Freguesias de Cadafaz e Colmeal, referiu residir na Ribeira do Carvalhal sendo sua preocupação o estado em que a estrada de acesso a este local se encontra em algumas zonas, fruto da ocorrência de intempéries, realçando ser importante em que em algumas zonas se coloquem maninhas a fim de existir um melhor escoamento das águas pluviais para que o piso onde diariamente passa a sua viatura e outras possam circular em segurança. Sobre os animais de caça grossa referiu que conhece na primeira pessoa os danos causados pelos mesmos uma vez que se tem debatido com parte da sua cultura agrícola destruída pelos próprios. -----

-----O senhor Vice-Presidente informou o munícipe que tem conhecimento do estado em que se encontra parte do piso da estrada e que sendo esta o único acesso à aldeia será uma das prioridades assim que houver essa possibilidade. -----

-----f) O senhor Artur Nascimento Neves, União de Freguesias de Cadafaz e Colmeal, residente em Cabreira referiu que um dos assuntos que teria para expor seria a questão do Poceirão, porém pelo esclarecimento do senhor Vice-Presidente este já se encontra a ser solucionado. Um outro assunto que desejava apresentar era sobre o alargamento da estrada do Vale do Ceira porquanto se verifica a dificuldade em duas viaturas se cruzarem, em sentidos opostos, havendo uma maior dificuldade entre viaturas pesadas e também entre estas e ligeiras, dificuldade agravada em algumas curvas. Fez alusão ao excelente trabalho realizado no corte de uma curva em Cortecega sugerindo que nesta estrada outras fossem também intervencionadas de forma a permitir uma melhor segurança. -----

-----O senhor Vice-Presidente referiu que efetivamente a estrada do Vale do Ceira carece de ser intervencionada em algumas zonas, nomeadamente no que concerne ao alargamento de algumas curvas, estando parte destas sinalizadas, sendo que o ideal seria o alargamento da via em toda a sua extensão, contudo tendo em conta o orçamento municipal é de todo impossível, facto que lamenta, porquanto é a única estrada de acesso à sede do município, pelo que iremos enveredar esforços para que algumas destas zonas sejam reparadas.-----

-----g) O senhor Paulo Manuel Nogueira Santos, Freguesia de Vila Nova do Ceira, referiu que na sequência da questão do senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues sobre o licenciamento para ocupação da via pública durante a Concentração Motorística é do seu conhecimento que um empresário recebeu uma coima no valor de quinhentos euros, pelo que questionou qual o procedimento da Câmara Municipal em relação a esta situação e outras neste período de tempo.

-----O senhor vice-Presidente reafirmou que nesta matéria não tem informação suficiente para poder responder à questão pelo que oportunamente prestará os necessários esclarecimentos. -

-----A Câmara tomou conhecimento.-----

3 – ORDEM DO DIA-----

3.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR – De acordo com o determinado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, no seu artigo 57º, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a ata da reunião realizada no dia oito de agosto do ano de 2023, sendo assinada pelo senhor Presidente e por quem a lavrou.-----

-----Em conformidade com o nº3, do artigo 34º, do Código do Procedimento Administrativo, o senhor Vice-Presidente não participou na votação por não ter estado presente na reunião que a mesma respeita.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.2 – ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE SESIMBRA/MOÇÕES – A Câmara tomou conhecimento das Moções “Pelos Pescadores, pelo Pescador de Sesimbra” e “Pelo Respeito pela pesca nas dinâmicas de gestão e concorrência pelo espaço marítimo”, remetidas pela Assembleia Municipal de Sesimbra, solidarizando-se com as mesmas. -----

3.3 – LICENCIAMENTO OU COMUNICAÇÃO DE REMODELAÇÃO DE TERRENOS/PROCESSO Nº 2023/450.10.202/1 – Foi presente a informação do Gabinete Municipal de Proteção Civil, datada de 12.09.23, relativa a imóvel degradado em Roda Cimeira, freguesia de Alvares.-----

-----O senhor Vice-Presidente referiu que nos termos dos artigos 89º e 90º do Decreto-lei 555/99, de 16 de dezembro, é competência da Câmara Municipal deliberar a marcação de vistoria.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, proceder ao agendamento da respetiva vistoria.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.4 – ICNF/SOLICITAÇÃO DE PARECER/PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO – O senhor Vice-Presidente referiu que o Decreto-Lei n.º 96/2013, de 19 de julho estabelece o regime jurídico a que estão sujeitas, no território continental, as ações de arborização e rearboração com recurso a espécies florestais. Mais referiu que o Instituto de Conservação da Natureza e Florestas, I.P., de acordo com o artigo 9º do diploma legal anteriormente referido, solicitou parecer da Câmara Municipal de Góis, nomeadamente o enquadramento nos planos municipais de ordenamento do território, nomeadamente no Plano Diretor Municipal e no Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios de Góis, para os pedidos de autorização prévia para as ações de (re)arborização, do seguinte processo:-----

-----a) PR.006254.2023.-----

-----Mais referiu que a informação é tramitada na plataforma SI-ICNF com toda a documentação relativa ao pedido de autorização, incluindo a respetiva informação cartográfica.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, emitir parecer favorável ao pedido de autorização prévia para ações de (re)arborização.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.5 – LICENCIAMENTO OU AUTORIZAÇÃO DE ATIVIDADES DE ALOJAMENTO E RESTAURAÇÃO/PROCESSO Nº 2023/450.10.064/9 – O senhor Vice-Presidente referiu que de acordo com o nº1 do Artigo 8º do DL 128/2014 de 29 de Agosto, na sua redação atual, “A câmara municipal territorialmente competente realiza, no prazo de 30 dias após a apresentação da comunicação prévia com prazo, uma vistoria para verificação do cumprimento dos requisitos estabelecidos no presente decreto-lei, sem prejuízo dos demais poderes de fiscalização que legalmente lhe assistem”, pelo que nestes termos propôs à Câmara Municipal a marcação e realização da vistoria nos termos legais.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, proceder ao agendamento e marcação da respetiva vistoria.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.6 – TRANSAÇÃO E TRANSMISSÃO DE BENS IMÓVEIS/PROCESSO Nº2023/300.10.003/3 – O senhor Vice-Presidente referiu ser intenção da União e Progresso do Carvalhal, em doar à Câmara

Municipal de Góis, um terreno onde se encontra erigido um memorial aos filhos de Carvalho do Sapo que combateram nas antigas colónias portuguesas, com o artigo matricial urbano nº1553, sito no Carvalho do Sapo, freguesia da União de freguesias de Cadafaz e Colmeal com a área de 118,00 m², descrito na Conservatória do Registo Predial de Góis sob o nº 1744/20040812.-----

-----Neste sentido referiu que em conformidade com a alínea j) do art.º 33º da Lei 75/2023, na sua redação atual, compete ao Executivo aceitar doações, legados e heranças a benefício de inventário.-----

-----A senhora Vereadora Bárbara Patrícia Correia Serra referiu que assuntos desta natureza sendo presentes ao Executivo dever-se-iam fazer acompanhar com a respetiva caderneta predial e certidão para que possamos consultar o estado do respetivo artigo. -----

-----O senhor Vice-Presidente referiu que oportunamente fará chegar a documentação aos senhores Vereadores.-----

-----O senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues referiu desejar enaltecer a União e Progresso do Carvalho do Sapo por, não ter qualquer pejo em doar uma propriedade sua a bem da sua comunidade e, consequentemente, do concelho. -----

-----O senhor Vice-Presidente referiu que o senhor Presidente da Câmara Municipal também teve a oportunidade de apresentar o seu reconhecimento à União e Progresso do Carvalho do Sapo pela posição que tomaram, sendo que por se tratar de um assunto cuja competência para deliberar é o Executivo o mesmo teve que se presente em sede da Câmara Municipal. -----

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aceitar a doação do artigo matricial urbano nº1553, sito no Carvalho do Sapo, freguesia da União de freguesias de Cadafaz e Colmeal com a área de 118,00 m², descrito na Conservatória do Registo Predial de Góis sob o nº 1744/20040812.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.7 – BENEFICIAÇÃO DE ARRUAMENTOS E REDE VIÁRIA NA FREGUESIA DE GÓIS/AUTO N.º 5 AR (ARRUAMENTOS) – Foi presente a informação da DGUPA, datada de 19.09.23, relativa ao Auto nº 5 AR (ARRUAMENTOS) da empreitada de Beneficiação de Arruamentos e Rede Viária na Freguesia de Góis.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar e autorizar o

pagamento do Auto nº 5 AR (ARRUAMENTOS).-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.8 – OBRAS PARTICULARES/PROCESSO Nº2020/450.10.204/86 – Foi presente a informação da DGUPA, datada de 22.09.23, relativa a alteração de uso para Empreendimento de Turismo no Espaço Rural (TER), na modalidade de Casa de Campo, relativa ao Processo Nº2020/450.10.204/86, freguesia de Góis.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e de acordo com a informação técnica, deliberou, por unanimidade, emitir parecer favorável relativamente à alteração do uso.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.9 – MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº13/2023/ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO Nº 11 E ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 11 – Em conformidade com o disposto na alínea d), do nº1, do artigo 33º do Anexo I da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, alterada pelas Leis nºs 25/2015, de 30 de março, 69/2015, de 16 de julho, 7-A/2016, de 30 de março, 42/2016, de 28 de dezembro, 50/2018, de 16 de agosto e 66/2020, de 4 de novembro, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a alteração ao Orçamento Municipal nº 11 que importa no orçamento, na parte da despesa em 47.450,00 € nos reforços, como nas anulações, bem como a alteração às Grandes Opções do Plano (GOP) nº 11 que importa em 40.750,00 € nas anulações, cuja cópia constitui o Anexo I da presente Ata.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.10 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES – O senhor Vice-Presidente levou ao conhecimento do Executivo, o documento interno de transferências correntes, datado do dia dezoito de setembro do ano em curso, cujo documento constitui o Anexo II da presente Ata.-----

3.10.1 – COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de três mil setecentos e cinquenta euros e noventa e nove euros, cuja finalidade é a transferência relativa ao pedido de pagamento recebido da APA a 05.07.2023 (Atividades 3, 5 e 6), de acordo com o Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências (Pedidos Pagamento 1,2 e 3) no âmbito do a comparticipação do Município no PDP – 3 – Gestão da Bacia do rio Ceira para adaptação às mudanças - Programa EEA Grants.-----

3.10.2 – COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de trinta e um mil, quinhentos e setenta e quatro euros e quarenta e seis cêntimos, cuja finalidade é a transferência relativa ao pedido de pagamento recebido da APA a 18.09.2023 (Atividades 3, 5 e 6), de acordo com o Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências (Pedido Pagamento 4) no âmbito do PDP – 3 – Gestão da Bacia do rio Ceira para adaptação às mudanças - Programa EEA Grants.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.11 – RESUMO DIÁRIO DE TESOUREARIA – A Câmara tomou conhecimento do total de movimentos da tesouraria do dia vinte e cinco de setembro do ano em curso, no montante de dois milhões, trezentos e três mil, quinhentos e cinquenta e cinco euros, e vinte e dois cêntimos.-

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA: ATA DA REUNIÃO ANTERIOR; LICENCIAMENTO OU AUTORIZAÇÃO DE REMODELAÇÃO DE TERRENOS/PROCESSO Nº 2023/450.10.202/1; ICNF/SOLICITAÇÃO DE PARECER/PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO; LICENCIAMENTO OU AUTORIZAÇÃO DE ATIVIDADES DE ALOJAMENTO E RESTAURAÇÃO/PROCESSO Nº 2023/450.10.064/9; TRANSAÇÃO E TRANSMISSÃO DE BENS IMÓVEIS/PROCESSO Nº2023/300.10.003/3; BENEFICIAÇÃO DE ARRUAMENTOS E REDE VIÁRIA NA FREGUESIA DE GÓIS/AUTO N.º 5 AR (ARRUAMENTOS); OBRAS PARTICULARES/PROCESSO Nº2020/450.10.204/86; MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº13/2023/ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO Nº 11 E ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 11; MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES.-----

-----E, não havendo outros assuntos a tratar, o senhor Vice-Presidente declarou encerrada a reunião, pelas dezanove horas e cinquenta minutos horas, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, sob a responsabilidade da Secretária. -----

O Vice-Presidente da Câmara Municipal,

A Secretária,
